

## PALMA

**El servicio de carruajes del Molinar.**  
—Los habitantes y veraneantes del Molinar de Levante, están pesadamente servidos por lo que respecta a carruajes.

Años anteriores se colocaban esos en la Plaza de San Antonio, comprándose a salir cada media hora, hogafío exigen para salir que esté lleno el carruaje, de modo que hay pasajero que aguarda una y dos horas.

Alguien se quejó al Municipio y un buen día, el guardia municipal, como represalia, hizo retirar el carruaje de horas, de la Plaza de San Antonio, obligándole a colocarse, como los demás, frente a Ca'n Blanquet, y como los vecinos del Molinar no tienen otros carruajes, han de ir a tomar el de horas a este sitio, atravesando doscientos metros de desdoblado completamente, sin la sombra de un árbol, con un sol que achicharra y después aguardan, al sol, a que el carruaje esté lleno.

Los carrileros han presentado unas proposiciones, que no han sido atendidas: Piden elevar cinco céntimos las tarifas, en atención a lo elevado del precio para el ganado, y se comprometen partir cada media hora, mientras haya tan solo tres pasajeros o se comprometan los que haya a pagar hasta tres pasajeros.

Las condiciones parecen aceptables al vecindario, pero en el Ayuntamiento se hacen el sordo, y el público tiene que tostarle al sol y perder la paciencia.

**Curado.**—Lo fué ayer tarde en la Casa de Socorro un joven que se había caído llevando una botella de cristal en la mano produciéndose un estenso corte, teniendo que darle varios puntos de sutura.

**Denuncia.**—Han sido denunciados al Juzgado por la policía un hombre y una mujer por haber maltratado de obra a un muchacho, produciéndole contusiones en distintas partes del cuerpo calificadas de pronóstico reservado.

**Por rina.**—En la madrugada de ayer se entabló fuerte reyerta entre dos individuos algo alcoholizados, los que se cambiaron varios puñetazos, resultando uno de los contendientes con una fuerte contusión en un ojo que le fué curada en la Casa de Socorro.

**Sorteo.**—En el celebrado por el Círculo de Bellas Artes (Sección del Veloz Sport Balear) el día 25 del actual, han salido premiados con lotes Serie B. los números 85 y 192 y con lote Serie O. el núm. 163.

**Embarque de subsistencias.**—Anoche en el vapor «Rey Jaime I» se embarcaron dos cajas de langostas.

**Imprudencia de un ciclista.**—Ayer tarde a eso de las cuatro estuvo a punto de ocurrir una sensible desgracia. Un muchacho de unos quince años que iba montado en una bicicleta por la vía lateral del Borne pretendió ganar terreno a uno de los coches del tranvía lo que consiguió, pero al encontrarse junto al antiguo Café Ferrá se le ocurrió al muchacho entrar en la vía delante del coche patinándole la máquina cayendo al suelo.

Los gritos de unos transeúntes y la serenidad del conductor que refrenó el coche evitaron la desgracia, pues el muchacho tuvo tiempo de abandonar la máquina que fué arrastrada cosa de un metro por el coche, quedando con graves desperfectos.

Con tal motivo se reunió en dicho sitio numeroso gentío.

*La Transmediterránea y la Isla.*

En Barcelona se ha reunido la Asociación de Navieros del Mediterráneo para tratar de la división y separación de dicha entidad de las importantes compañías Transmediterráneas é Isla Marítima, acordándose después de oídas por los presentes las razones expuestas para tomar aquella determinación, no aceptar la dimisión y que continuasen dichas compañías en las listas de la Asociación.



**De Sociedad**

Ayer dejó de existir en Palma, después de penosa enfermedad sufrida con cristiana resignación, don Juan Pastor y Roig, Albeitar. Su muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarle por las prendas que adornaban su bondadoso corazón.

Reciba su familia y especialmente su hijo don Salvador, Veterinario, la expresión de nuestro pésame.

Anoche en el vapor rápido salieron para Barcelona don Clemente Verdagué, don Mateo Grimalt, don José Beltrán, don Luis Segura, don Salvador Porta, don Antonio Baludía y señora, don Manuel Viñas y señora, don Francisco López, don Antonio Gelabert y don Antonio Ibarra.

También se embarcaron en dicho buque don Fausto y don Pedro Gual.

Para el joven médico de Felanitx don Bartolomé Miquel y Rosselló ha sido pedida la mano de la simpática señorita doña Elisa Díez y Pou.

Ha sido pedida la mano de la gentil señorita Margarita Canals Arborea, para don Gabriel González Navarro, Administrador de Aduanas de Sóller.

En Andraitx ha contraído matrimonio la hermosa señorita Margarita Enseñat Coll, con don Bartolomé Moner Bosch.

Se halla enfermo de algún cuidado el antiguo e ilustrado Director del Instituto don Joaquín Bota.

Hacemos votos por su restablecimiento.

Anoche regresó a Barcelona en el rápido el joven literato catalán don José de Riquer.

Víctima de corta enfermedad, falleció ayer en esta capital el Agente notarial don Gabriel Barceló y Mir.

Era el finado persona muy conocida y cuantos con él trataron le apreciaban en sumo grado por las condiciones de bondad que le adornaban.

No tenía el señor Barceló enemigos y por ello su muerte será muy sentida.

A su afilida familia, y en particular su hermano nuestro amigo el oficial del Banco de España don José, nuestro sentido pésame.

## CULTOS

**Para hoy**  
**Jubilco de Cuarenta Horas**  
Empiezan en la Concepción en honor de San Agustín. Exposición a las siete; a las nueve y media Misa cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde a las siete y tres cuartos Rosario, novena del Santo, sermón por el Reverendo don Jaime Sastre, Pbro. y reserva de S. D. M.

**Visita a la Corte de María**  
A Nuestra señora de la Paz en San Jaime.

**Compro plata vieja**  
A BUEN PRECIO  
Pistino, alhajas de oro y dentaduras usadas  
Juan Miró, Hno.—Vidriería, 49  
(Al lado de la Chocolatería Bordoy)

## CINE NUEVO

Instalado al aire libre—Sindicato, 209  
De ocho a doce noche  
HOY Estreno del 11.º episodio de la serie  
**RAVENGAR**  
GRAN CORRIDA DE TOROS.  
EXCURSION A LUCHAR, BAJO EL PODER DE LA CRIADA.  
PRECIOS: PREFERENCIA 0.20  
PUBLICO 0.10  
Miércoles y Jueves último episodio de la serie RAVENGAR.

## La Protectora Agrícola

SUBASTA  
Se celebrará el día 5 de Septiembre próximo, a las diez de la mañana, en el local del Banco Agrario de Baleares, calle del Sindicato, 213, la subasta de toda la maquinaria perteneciente a la Sociedad dedicada a la fabricación de alcohol.  
El pliego de condiciones y cuantos particulares puedan interesar a los compradores estarán de manifiesto en la Secretaría de dicha Sociedad.—Palma 24 Agosto 1918.—La Comisión.

## SE NECESITAN

Bordadoras a máquina dentro y fuera de Palma.  
Pago a la devolución del trabajo.  
Presentar muestra de 9 a 1, calle Palacio, (PORTICOS), 40.

Se necesita un herrador en la Veterinaria, Conquistador, 37, (Cuesta de Santo Domingo).

**Muchacho** de 15 a 16 años que sepa leer y escribir con algo de dibujo. Razón «Casa Anunciadora»  
**GAROVINS**  
Compro. Agencia Bosch, Paseo Sagrera, 9

## CINE MODERNO

Completamente ventilado  
SALON DE MODA  
A las seis y media tarde: ORDEN DEL PROGRAMA DE ORO  
3 partes por la artista MISTINGUETT Estreno del 11 y 12 episodios de la sensacional serie EL TELEFONO DE LA MUERTE  
Episodio 11: LA MAQUINA PEN SANTE  
Episodio 12: EL SIGNO DEL PULGAR: Dos partes cada episodio  
Viernes: Gran estreno MOTIN A BORDO.

## HERREROS

Cok 3.ª, a 175 ptes. 10 Kgs.  
DESPACHO { Conquistador, 23  
{ San Miguel, 153

## DOMINGOPROXIMO

EXCURSION a las maravillosas  
**CUEVAS DELS HAMS**  
Precios todo comprendido: En primera 18 ptes. En segunda 15 ptes.  
Para inscribirse  
Empresa Soler, Constitución, 45

## VINOS DE MESA

CASTELL DEL BOSCH  
A Ptas. 0'60 botella  
**CASA LLOFRIU**

## Academia SAIZ

Carreras militares  
Palafrugell, 105, 2.º

# TELEGRAMAS

## La guerra mundial

Telegramas de Madrid  
Madrid 24 a las 17

### Entrega de haberes a los hijos del compositor Granados

Dicen de San Sebastián que el Ministro de Jornada ha enviado al Ministerio de la Gobernación la noticia de que el día 20 del actual se firmó la escritura de entrega a los hijos del malogrado compositor señor Granados de la indemnización de 666.000 pesetas concedidas por el Gobierno alemán.

### Mulas apresadas

Dicen de Matarró que la fuerza de carabineros ha apresado en Figueras un vagón con mulas que estaban preparadas para pasar a Francia.

### Comunicado alemán

Berlin.—Dice un despacho alemán que en la región de Lassigny se han señalado acciones de artillería bastante intensas.  
Nuestros destacamentos penetraron en varios puntos de las trincheras enemigas, volviendo con prisioneros.  
La noche se pasó tranquila en el resto del frente.

### Comunicado austriaco

Viena.—Da cuenta un despacho oficial que Bocen Gries fueron atacados la noche del 23 por unos aviadores italianos quienes arrojaron más de treinta bombas, resultando varios habitantes muertos y averiado un hospital.  
En el frente no se han registrado operaciones de importancia.  
En Albania las fuerzas del general Franch Voljyn perforaron el día 22 las líneas enemigas entre Verat y Segari llegando su ataque hasta las alturas del Sur de Humann.  
Al mismo tiempo penetramos en el noroeste de Verat en las posiciones italianas.  
Aper ensanchamos los éxitos de nuestras tropas rechazando fuertes ataques del enemigo.  
También en la región montañosa del frente de Silone nuestras tropas ganaron terreno.  
Nuestros aviadores bombardearon con éxitos los establecimientos de aviación cerca de Valome.

### Visitas al Emperador de Austria

Viena.—El Emperador ha recibido en audiencia al Jefe del Departamento de Estado del Gobierno polaco Príncipe de Janons y al representante del Gobierno polaco en Viena conde de Prozzidecki.

### El Príncipe y el Conde y el Ministro de Negocios fueron invitados a tomar parte en un almuerzo por los Emperadores.

Madrid 24 a las 24

### Comunicado inglés

Londres.—Un despacho oficial da cuenta de que avanzamos en el sector de Albert cogiendo prisioneros continuando el ataque.  
Durante los tres últimos días de combate, desde el 21 del actual, capturamos 14.000 prisioneros y gran número de cañones.  
Realizamos con éxito una operación en Neut Berkyn.  
Los ataques del enemigo en el Norte de Vaillieu, Sur del Loere y Kemel, han sido rechazados.  
Llevamos ventajas en las luchas del Norte del Canal de La Bassé y en el sector de Givenchy.

### Despacho francés

Paris.—Da cuenta un despacho oficial que uno de nuestros puestos avanzados entre Gisme y Bazochez fué abandonado en una pequeña acción local, recuperándola más tarde.  
Nuestros aparatos bombardearon con éxito las líneas férreas enemigas, regresando indemnes.

### Avance de las tropas japonesas

Tokio.—El Ministro de la Guerra anuncia que las tropas japonesas se encuentran más allá de Nicolaiewk.  
Los checoslovacos se han apoderado de Etain.

### Captura de un cañón de largo alcance alemán

Paris.—Los ingleses en sus avances por Albert, capturaron un cañón de largo alcance y un tren de municiones, el cual se exhibirá en Paris.

### Comunicado francés

Paris.—Un despacho oficial dice que entre Aillieu y el Aisne, avanzamos en la región de Crey au Mont, cogiendo cien prisioneros.  
Al oeste de Fismes, los rechazamos por la carretera de Soisson a Reims.  
En el resto, tranquilidad.

### Comunicado alemán

Berlin.—Dice el comunicado de las once:  
Fracasaron los ataques de los ingleses en Arrás y Bapaume.  
El enemigo ganó terreno al S. O. de Bapaume.  
En la parte oriental de Albert, fracasó el ataque del enemigo.

### Pesquero hundido

Amsterdam.—Un barco pesquero chocó con una mina, hundíendose.

### La campaña submarina

Berlin.—Un despacho oficial de Marina dice: En la costa de Inglaterra hundimos 15.000 toneladas de registro bruto.

### Comunicado alemán

Berlin.—El comunicado oficial de la tarde dice:  
Los ingleses ensancharon sus ataques en todo el frente del Somme, siendo rechazados en el N.  
Al N. O. de Bapaume cedimos terrenos en virtud de órdenes recibidas.  
En dirección de Mony, el enemigo ganó terreno.  
Retrocédimos al E. de Kemel.  
El enemigo consiguió poner el pie en la orilla oriental del Ancre.  
Al sur del Somme rechazamos al enemigo.  
En el Aisne avanzó el enemigo que fué rechazado mediante un contraataque.

### Comunicado francés

Paris.—Oficial.  
En el Norte de Roye un golpe de mano del enemigo no tuvo más resultado que dejar 20 prisioneros en nuestro poder.  
Hubo bombardeo bastante intenso en la región de Boibrains y entre Aillieu y el Aisne.  
Concentramos nuestro avance en Vagneis.  
En la orilla derecha del Mosa y en Woerwre nuestras patrullas regresaron con prisioneros, algunos de ellos austrohúngaros.

### Comunicado inglés

Londres.—Oficial.  
Continúa la batalla en el frente Norte del Somme.  
A pesar de la llegada de refuerzos alemanes, continuamos progresando.  
Cogimos gran número de prisioneros y material de guerra.  
Las tropas austroalemanas, después de media noche, capturaron prisioneros en Braisne.  
En el Somme ha continuado el avance, ocupando las posiciones enemigas al este del sector que teníamos.  
Las tropas de London East County progresaron al Sudeste de Albert, cogiendo prisioneros.  
Las tropas de Gales y los batallones de los condados del Norte de Inglaterra avanzaron por el antiguo campo de batalla del Somme hacia Boiselles, Ouillets, granja de Mauquet, Thival y Grancourt.  
Todas estas ciudades fueron defendidas fuertemente por el enemigo, que dejó en nuestro poder dos mil prisioneros.  
Nos hallamos sobre la colina de Thival, avanzando hacia el Este.

### Telegramas de Barcelona

Barcelona 24 a las 20'30

### Botadura de un barco de 12 mil toneladas construido en 24 días

Paris.—El General norteamericano Pereshing, jefe de las tropas que actúan en Francia, ha recibido del Presidente del Comité marítimo de los Estados Unidos un telegrama que dice que en los astilleros de Bristol, en los que se construyó el vapor «Defiant» en 40 días, acaban de botar el vapor «Invencible» de 12 mil toneladas que ha sido construido en 24 días.  
Pereshing ha contestado que la noticia del gran esfuerzo en la construcción de la Marina americana ha causado gran júbilo entre las tropas yanquis.

### Actos de sabotaje en los trenes ucranianos

Zurich.—Dicen de Kíev que de resultados de la huelga de ferrocarriles ucranianos se han cometido actos de sabotaje.  
El día 18 un tren de viajeros descarriló cerca de Vasylof resultando muertos y heridos.  
En la línea Kowel, los huelguistas detuvieron un tren, desarmaron a los guardias rojos y confiscaron un millón de rublos propiedad del Gobierno.  
Actos semejantes ocurren bastante a menudo.

### Para la unidad de acción de la Entente en Murmania

Stokolmo.—Para procurar la unidad de acción de la Entente en Murmania se ha decidido crear una Comisión que residirá en Arkangel, presidida por el Embajador yanqui y formada por los Ministros de las naciones que integran la «Entente» y otra Comisión que residirá en Vladivostok y será formada por los diplomáticos de la Entente que residen en el Japón.

### Los americanos en auxilio de los checo-eslavos

Londres.—Un telegrama de Tokio dice que después de un combate entre bolchisk y checo-eslavos en la línea del río Oussu, estos últimos tuvieron que abandonar la línea por tener agotadas las municiones.  
De Vladivostok salieron fuerzas americanas en auxilio de los checo-eslavos.

### Detalles de barcos hundidos

Amsterdam.—Dicen de Berlín que el vapor danés «Noboen» ha sido hundido en el Mediterráneo el 18 del actual.  
El velero danés «Orkuog» en el Atlántico fué hundido el 19. Falta el

Capitán y 4 tripulantes; el resto llegó a Gibraltar.  
El vapor danés «Bartfride» fué hundido en el Mar del Norte el 18. Falta 6 tripulantes.  
El vapor noruego «San José» fué hundido en el Atlántico. Los 17 tripulantes se salvaron.  
El velero noruego «Nordava» de 6 mil toneladas fué hundido en el Atlántico. Se ignora el paradero de la tripulación.

### El pacifismo alemán, y la prensa inglesa

Landes.—Dice un periódico que varios oradores y escritores alemanes que se muestran ahora como pacifistas y creen en una liga de naciones han encontrado acertado expresar su consideración y admiración por el presidente Wilson. Es evidente que se va extendiendo por Alemania el sentimiento de la creencia que si los aliados destruyen su país será porque querrá el presidente Wilson. Y lo señalarían como el poder vencedor.  
El corresponsal de Washington, del «Morning Post» dice que esto es una historia absurda. El presidente Wilson está lejos de la indulgencia.

### Los «sovlets» victoriosos

Moscu.—En la región de Kasan las tropas del Soviet están combatiendo victoriosamente.

### Los obreros yanquis

Nueva York.—Los sindicatos obreros realizan una manifestación para manifestar que apoyarán al gobierno hasta que haya sido derribado el poder del Kaiser.

### Rumor de que las colonias holandesas serán distribuidas

Zurich.—Según «Juerher Tages Zeitung» la «Entente» ha resuelto apoderarse de las colonias holandesas como castigo al apoyo prestado por Holanda a Alemania.  
De dichas colonias, las islas de Borneo y de Java y de Huelsbes serán entregadas al Japón para premiar su cooperación.  
La isla de Sumatra será mantenida bajo la soberanía holandesa.

### Progreso de los bolcheviki

Stokolmo.—Un telegrama de Petrogrado dice que en la región de Kasan las tropas de los bolcheviki siguen progresando.

### Falta de carbón en Italia

Nauen.—El Comisario del carbón italiano ha manifestado que de todas las grandes potencias, Italia es la que se halla peor en cuanto al carbón, pues no tiene minas de carbón.  
Los ferrocarriles y fábricas de mu-

niciones necesitan grandes cantidades de carbón.  
Todas las llegadas de carbón van a parar casi exclusivamente a los ferrocarriles y fábricas de municiones.  
En ocho grandes ciudades hay gas para durante dos ó tres días.

### El Rey de Bulgaria

Zurich.—No ofrece cuidado el estado de salud del rey de Bulgaria en contra de lo que se había dicho.  
Barcelona 25 a las 23

### Los ingleses han tentado 900.000 muertos

Londres.—Lord Northcote ha declarado que desde el principio de la guerra el Imperio británico ha tenido 900.000 muertos.

### ¿Los alemanes a Murmania?

Copenhague.—Según «Aftorbladets» el Gobierno maximalista invitará a las tropas alemanas a atravesar el territorio ruso para contener a los aliados que invaden la Murmania.

### Servicio telegrafico interrumpido

Paris.—En vista de las medidas tomadas por las autoridades maximalistas, ha sido suspendido el servicio telegrafico con Rusia.

### El ferrocarril Paris-Amiens-Calais

Paris.—Ha quedado restablecida la circulación de los trenes de Paris a Calais, también por la vía normal.

### Trigo para los aliados

Buenos Aires.—Han terminado las operaciones de embarque de 2.000 toneladas de trigo compradas por naciones aliadas.

### Los checoslovacos reanudan la ofensiva

Stokolmo.—Los checoslovacos han reanudado la ofensiva en la región de Kazan.

### Sublevación de 15.000 prisioneros alemanes

Stokolmo.—El Gobierno Bolcheviki ha tenido noticia en Moscu de que se preparaba una sublevación en Ruga-dichea, de 15.000 prisioneros alemanes contra el Gobierno Ruso.

### Proclama de los aliados al pueblo ruso

Stokolmo.—Los aliados han dirigido una proclama al pueblo ruso diciendo que han desembarcado en la costa del Norte para arrojar a los alemanes, salvar a Rusia y anular el tratado de Brest.

### Las guardias rojas se aproximan a la frontera de Finlandia

Stokolmo.—Noticias de Helsingfor,

dicen que un fuerte contingente de guardias rojas se aproxima a la frontera de Finlandia.

### Coizaciones

Madrid 24 a las 17

Interior	79'25
Interior fin de mes	00'00
Amortizable 5 pS	97'25
Amortizable nuevo	86'00
Banco de España	512'00
Compañía Tabacalera	314'00
Franco	76'75
Libras	20'46
Exterior	90'25

### La nota de España

Madrid 23 a las 17  
Declaraciones del marqués de Lema

El Marqués de Lema ha hecho a un redactor de esta agencia las siguientes declaraciones:

Es difícil, ha dicho, formar juicio sobre la nota dirigida a Alemania, desconociendo la integridad del asunto.

El Gobierno se ha visto obligado a redactar dicha nota ante el torpedeamiento incluso de buques requisados.

Hablando del Gobierno, ha dicho, que la perniciencia de Dato y Gonzalez Besada en el mismo no es grata al partido conservador.

Cuando termine este Gabinete su misión, recobrando aquellos su libertad, el partido lo verá con agrado.

Respecto a la incautación de la marina mercante, ha dicho, que si el Gobierno lo considera necesario tendrá que adoptarla con la urgencia ordenada.

### La contestación alemana a nuestra nota

Personas que se consideran bien informadas, aseguran que el Gobierno conoce ya el espíritu de lo que ha de ser la nota de contestación de Alemania a nuestra nota.

Según parece el Gobierno alemán estimó procedente una enérgica guerra submarina a consecuencia de la inseguridad que ofrecía la inestabilidad de los gobiernos españoles para el cumplimiento de las disposiciones contra el contrabando; estima sin embargo que el actual Gobierno es una garantía para el cumplimiento de las leyes en la guerra actual y evitará los incidentes desagradables compatibles con la alta consideración y los legítimos intereses españoles.

### Visita del señor Moya al señor Dato

Dicen de San Sebastián que el señor Dato recibió al Presidente de la Asociación de la Prensa señor Moya quien se quejó de la censura prometiéndole el señor Dato transmitir la queja al ministro de la Gobernación.

Madrid 25 a las 17

### No ha habido consejo

El Subsecretario de Gobernación señor Rosado nos ha dicho que es inexacto que se celebrara hoy Consejo de Ministros en San Sebastián y que tampoco es cierto que marchara allí el señor Cambó, pues está en Cercedilla.

### Artículo de «ABC»

«ABC» publica un artículo titulado «La Nación con el Gobierno». «La neutralidad enérgica», en que dice que, desde el momento que se incaute el Gobierno de los buques mercantes, no procederá los torpedeamientos, sino una acción diplomática.

### Política

Madrid 24 a las 17

### Un artículo de «ABC»

El periódico «ABC» publica un artículo mutilado por la censura que dice que el decreto sobre la importación y negociación de valores extranjeros es papel mojado, pues los anteriores disposiciones sobre el asunto no dieron resultado.

Añade que se precisan rigurosísimas medidas para impedir la salida del oro del país.

Pide que cuando reciba el Gobierno la contestación de Alemania a la nota del último Consejo, que la haga pública.

Madrid 24 a las 24

### Ventosa. Cambó

Esta noche ha marchado a San Sebastián el señor Ventosa.

Esta mañana llegó a esta Corte el señor Cambó procedente de Cercedilla, conferenciando con el Presidente de la Mancomunidad catalana.

Madrid 25 a las 5

### Hoy domingo los ministros celebraran consejo en San Sebastián

Ayer tarde el ministro de Fomento señor Cambó salió ayer tarde para San Sebastián.

También salió para dicha ciudad el Comisario de Abastecimiento señor Ventosa.

La circunstancia de salir de Santander el ministro de la Guerra general Marina para dicho punto confirma que hoy se celebrará consejo de ministros en San Sebastián.

Ignórase si asistirá el ministro de Hacienda señor González Besada.

Madrid 25 a las 17

### Manifestación accidentada

En Almería se celebró una procesión cívica de homenaje a los mártires de la libertad, que había sido organizada por los Izquierdas.

Al llegar la manifestación a la plaza se armó un gran escándalo, motivado por ciertas palabras que pronunció un concejal.

### Manifestaciones de Dato

Madrid 24 a las 24

### El Gobierno se prepara para centralizar el tráfico marítimo.—El estado de Al- ba

Desde San Sebastián dicen que el señor Dato cumplimentó a la Reina doña Cristina.

Al regresar recibió a los periodistas diciéndoles refiriéndose a las noticias de la prensa, que no es otra cosa que ratificar el aserto de la nota del último Consejo en que se daba cuenta del proyecto del Gobierno de centralizar bajo su dirección el tráfico marítimo.

Ha añadido que carecen de fundamento los rumores acerca de la celebración de un próximo Consejo en Santander pues nada hay acordado sobre el sitio en que se celebrará, quedando siempre sometido a la apreciación del Presidente, pero indudablemente no pasará mucho tiempo sin que el Gobierno siga ocupándose en la preparación de los presupuestos que se presentará a las Cortes en los primeros días de Octubre.

Dijo que conferenció telefónicamente con el hermano del señor Alba diciéndole que mejora.

Mañana se le colocará el hueso a su sitio.

Ha añadido que el señor Ventosa le anuncia deseos de tratar algunos particulares relativos a la exportación e importación de artículos.

Para ello saldrá hoy de Madrid si sus ocupaciones se lo permiten.

Conferenció el señor Dato con el Embajador de Austria.

Crece el señor Dato que el general Marina volverá mañana a San Sebastián.

### Noticias varias

Madrid 24 a las 17

### Un vapor con petróleo

Dicen de Alicante que es esperado el vapor «Mar Negro» que conduce 5.000 barriles de petróleo de los Estados Unidos.

### Lluvias

Anoche llovió ligeramente en Madrid y esta madrugada ha descargado una tormenta.

### Muerte de un general

En Munguía, en donde estaba veraneando, ha fallecido el general de brigada don Enrique Mendoza.

### Deseando venir a España

En el vapor «Infanta Isabel» ha llegado una comisión de españoles de Nueva York para pedir al gobierno que envíe un buque a Norte América, con objeto de repatriar a muchos españoles.

### Falta de harina

Dicen de Valencia que el comandante del crucero «Extremadura» ha visitado al gobernador pidiendo que se le facilite harina, pues no logra encontrarla.

### Disposiciones de la Comisaría de Abastecimientos

«La Gaceta» de hoy publica una Real orden de la Comisaría General de Abastecimientos, disponiendo que formen parte de los Comités mixtos de productores y consumidores de fluido eléctrico un representante de la Cámara Agrícola o de la Asociación de Agricultores de las provincias respectivas.

Otra disponiendo que se constituya el Comité para regular la exportación de la lana.

### Alba mejorado.—El Marqués de Alhucemas a San Sebastián

El Subsecretario de la Gobernación señor Rosado nos ha dicho que el señor Alba sigue mejorado de las heridas recibidas en el accidente automovilístico.

Nos ha añadido que el Marqués de Alhucemas desde Gestaña irá a San Sebastián a pasar unos días.

Por ahora no hay acordado ningún Consejo de Ministros.

### Huelga general en Haro

El Subsecretario de Gobernación nos ha dicho que la Federación Obrera de Haro ha acordado ir a la huelga general, sino se accede a sus peticiones.

### Ventida a Madrid del general Marina

Dicen de Santander que el Ministro de la Guerra general Marina se dispone ir a Madrid para preparar diferen-

tes decretos que ha de someter a la firma de S. M. el Rey.

### Cuestiones obreras

Desde Granada dan cuenta de que los obreros del ramo de construcción han anunciado la huelga para el lunes próximo.

Comunican de Varna que ha quedado solucionada la huelga de metalúrgicos.

### La huelga en Zaragoza

Comunican de Zaragoza que las sociedades obreras por mayoría de votos acordaron no ir al paro.

### Pidiendo la destitución de un Gobernador

Dan cuenta de Almería de que se reunió la Junta de Comercio con las fuerzas vivas del país, para pedir la destitución del Gobernador.

### Se ha solucionado la huelga de impresores de Zaragoza

Desde Zaragoza dan cuenta de que se han firmado las bases de arreglo entre los patronos y obreros impresores, acordando éstos volver al trabajo.

Los obreros han visitado al Gobernador para darle las gracias.

### Tormenta en Valls

Comunican de Valls que una fuerte tormenta de piedra ha destruido los viñedos.

Las pérdidas se calculan en cien mil pesetas.

Madrid 24 a las 24

### Llegada de Belmonte a Cádiz

Desde Cádiz dan cuenta de que ha desembarcado procedente de América el diestro Belmonte acompañado de su esposa.

Al muelle acudió un numeroso gentío recibiendo gran entusiasmo.

Marchó a Sevilla en automóvil con su familia que le esperaba.

Se ignora la primera plaza en que torreará, pues está delicado de salud.

Desde luego no torreará hasta la temporada próxima.

### El veraneo de los Reyes

Comunican de San Sebastián que han marchado a Santander los Infantes don Carlos y don Alfonso.

La Reina y sus hijos vendrán a San Sebastián el día 28 y S. M. el Rey lo verificará el día 2 de Septiembre.

Madrid 25 a las 5

### El príncipe de Asturias

Comunican de Oviedo que regresó a Santander procedente de Covadonga, el príncipe de Asturias.

### Incendios

Telegrafían de Pamplona que en Valle del Rocal se declaró un incendio que destruyó un monte, sin causar desgracias.

En San Esteban, un incendio ha destruido el soto de Valledo, y el monte de Iruzabal.

Madrid 25 a las 17

### La «Gaceta»

La «Gaceta de Madrid» publica, en su número de hoy, las siguientes disposiciones:

Una disponiendo que cese en el cargo de interventor de la ordenación de pagos del Ministerio de Marina don Angel Gómez Cánovas, encargándose del desempeño del mismo don Francisco González Cela.

Otra reafirmando el apartado segundo de la disposición de la Comisaría General de Abastecimientos sobre el Comité de exportación de lana.

Otra disponiendo que se constituya en Madrid un Comité para regular la importación y el consumo del yute.

Otra anunciando que se ha prohibido en Inglaterra la importación de varias mercancías, entre ellas azúcar, gasolina y mariscos.

### Incendios de montes

De Pamplona dicen que se ha declarado un incendio en el monte comunal de Almiller.

También de Huesca comunican que se ha declarado un incendio en el monte de San Juan y que el fuego ha afectado a 150 hectáreas, habiendo podido después ser localizado.

### El grippe en Castellón

Dicen de Castellón que en aquella capital se ha desarrollado la epidemia de grippe.

### Huelga de panaderos

Comunican de Burgos que los panaderos han planteado la huelga, por que los patronos se niegan a conceder el trabajo diario y un aumento en el jornal.

Los precios de los comestibles

La sociedad de las tiendas de comestibles ha dirigidó un escrito al alcalde diciendo que la causa de la elevación de los precios de los artículos de primera necesidad obedece a la ambición de los productores y acaparadores no a la escasez de las cosechas y piden al alcalde que adopte medidas.

Tiros en una taberna.—2 heridos

En Barcelona un grupo bastante numeroso, que se supone que eran huelguistas de la fábrica de pianos, penetró en una taberna de la calle de Croquillos, disparando unos revolveres

hiriendo de gravedad, en una mano, al empleado de la fábrica Mariano Villagarcía y al parroquiano de dicha taberna Silvestre Fane.

Este se halla agonizante.

Madrid 25 a las 24

### Cambó acompañará a los Reyes a Asturias

Es muy probable que el ministro de Fomento señor Cambó vaya a Asturias acompañando a los Reyes en su proyectado viaje.

### Agresión de unos golfos a cinco guardias

En la barrada de los Cuatro Caminos, unos golfos jugaban a los prohibidos siendo sorprendidos por cinco guardias, los que fueron recibidos a pedradas resultando dos guardias heridos.

Los restantes se emprendieron a sablazos contra los golfos, hiriendo levemente a dos de ellos, que fueron detenidos.

### Servicio aéreo entre España y el Norte de América

El aviador señor Herrera ha propuesto a una Compañía Naviera española, establecer un servicio aéreo entre Santander y el Norte de América invirtiéndose en el viaje dos días y medio.

El señor Herrera ha notificado su proyecto a S. M. el Rey.

Según el proyecto se transportarían en cada viaje 40 pasajeros por 2.000 pesetas cada uno aproximadamente.

Se asegura que el proyecto lo estudiará en breve el Consejo de Ministros, siendo la Compañía Naviera, La Transatlántica.

### El Comité especial de yutes

La Comisaría General de Abastecimientos acordó que se constituya en esta Corte bajo la Presidencia del Subsecretario, el Comité especial para regular la importación distribución y consumo de los yutes de acuerdo con el Real decreto de la Presidencia de 11 del actual, nombrando vocales de dicho Comité, al señor Godó en representación de los fabricantes de hilados catalanes; al señor Tenor, en representación de los de Valencia; a la señora viuda de don Jaime Trias, de los de Barcelona; a don Bourdeau Prevot, de los de Alicante, un representante de los fabricantes de trenza de yute de la Sociedad Yutera Alberdi y Azcoitia y a don José Mina de Valencia.

### Inauguración de una Exposición

Comunican de Santander que a las once de la mañana se verificó, con asistencia de los Reyes y del Príncipe de Aosta la inauguración de la Exposición de Arte, organizada por el Ateneo.

El Monarca pronunció un discurso elogiando la labor realizada, diciendo que Santander es el pueblo del progreso de la Nación y por tanto de satisfacción para el Rey.

El Monarca fué aplaudidísimo.

MENCHETA

### Noticias del Extranjero

Barcelona 25 a las 23

### Almacenes incendiados

Nueva York.—A causa de un incendio, debido a la explosión de petróleo, han quedado destruidos los grandes almacenes de los ferrocarriles de Otava.

Enormes cantidades de mercancías y gran número de cañones han quedado reducidos a cenizas.

### Parricida fusilado

Marsella.—Ha sido fusilado el soldado Bautista Bourdas, condenado por haber asesinado a su abuela a hachazos para robarle 50 francos.

Como previene la ley, tratándose de un parricida, el reo fué llevado al lugar de la ejecución en camisa, descalzo y con los ojos cubiertos por un velo negro.

### La crisis en Holanda

La Haya.—El jefe del partido católico M. Noulens, que desde hace algunas semanas gestionaba la formación del Ministerio, ha declinado el encargo que para ello recibió.

CORRESPONSAL

### Noticias de Barcelona

Barcelona 24 a las 20

Detención de un valenciano presunto autor de la muerte de un guarda

Comunican de Tarrasa que el día 18 apareció el cadáver del guarda bosque de una finca particular muerto de un tiro de perdigones en la cabeza.

Los Mozos de Escuadra después de activas pesquisas han detenido a un sujeto valenciano que se ha comprobado que días antes tuvo una reyerta con el guarda llegando a las manos.

El valenciano se retiró profiriendo amenazas de muerte contra el guarda.

### Sobre el proceso Bravo Portillo

En el proceso de espionaje seguido contra el Comisario Bravo Portillo hoy han declarado algunos agentes de Policía.

**DON JUAN PASTOR Y ROIG**  
ALBERTAR

Falleció en la paz del Señor el día 25 de Agosto a los 85 años de edad  
Después de recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada esposa Doña Josefa Sitjar, hijos, hijas, hermana política, sobrinos (presentes y ausentes) y demás parientes, participan a sus muchos amigos y conocidos, tan sensible pérdida y les suplican le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que tendrá lugar hoy lunes 26, en la Parroquia Iglesia de Santa Eulalia, a las diez y media, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: P. S. Antonio, 65 1.º

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha tenido a bien conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión, parte de rosario ó vía Crucis que aplicaren en sufragio de su alma.

**DON GABRIEL BARCELÓ Y MIR**  
AGENTE NOTARIAL

HA FALLECIDO  
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

H. A. E. R. I. P. A.

Sus desconsolados hermanos Don José Barceló, Oficial del Banco de España, Doña Catalina y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, ruegan que tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará esta tarde a las cuatro y media en la parroquia de San Nicolás y seguidamente a la conducción del cadáver.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Conquistador, 28

**Barcelona**  
**Gran Hotel** entre **Cuatro Naciones**

Kambia del Centro, 23 y 27

Mobilizaciones con una sola cama desde pesetas 3'50 y con cama de matrimonio desde pesetas 6. Precios y condiciones especiales para familias

**Colmado PARISIEN**  
Azúcar económico, clase especial, el kilo 1'75

Los detenidos de ayer siguen incomunicados, diciéndose que hoy se les levantará la incomunicación.

### El Gobernador a la fiesta de Sitges

El Gobernador señor Gonzalez Rotwos ha ido hoy a la fiesta mayor de Sitges.

Asistirá a la procesión.

### Calor insufrible

Durante todo el día se ha sentido un calor insufrible. Hoy ha sido el día más riguroso de todo el verano.

El tiempo tiene tendencias a cambiar, gruesas nubes ruedan por el espacio y procuran algún consuelo y dan la esperanza de lluvia.

### Detención de un matrimonio

Ha sido detenido el matrimonio que regentaba un «Tupinamba» de la Roca de San Antonio en donde se suicidó un hombre.

Hay indicios de que se trata de un homicidio por cuestión de intereses.

Barcelona 25 a las 22

### Asamblea de Juventudes Mauristas

Se están reparando, en forma de cuadrero, los temas que se tratarán en la Asamblea de Juventudes mauristas catalanas, que se celebrará dal 13 al 20 de Octubre.

Comprenden dichos temas la organización del partido en Cataluña y cuestiones sociales, agrarias y económicas.

### Tiros contra el encargado de una fábrica

Anoche se presentó en una taberna de la calle de Olzinelas un grupo de hombres, que hizo algunos disparos é hirió al dueño de dicha taberna, que es a la vez, el encargado de la fábrica de pianos de «Chassaigne frères», donde manueaban los conflictos de carácter societario.

El citado individuo quedó con el vientre atravesado por los proyectiles, siendo su estado de pronóstico reservado.

Otro individuo, concurrente a dicha taberna, de 50 años, de oficio sastre, también recibió una herida en el vientre, siendo su estado gravísimo.

Ambos heridos fueron conducidos al hospital.

Por la madrugada, la policía detuvo a un sujeto por sospechas de ser uno de los del grupo.

Vivas a la neutralidad

Anoche, en las Ramblas, algunos grupos dieron vivas a la neutralidad;

pero a la primera intimación de la policía se disolvieron.

### Acuerdos de la Asamblea de panaderos

La Asamblea de Panaderos acordó pedir la incautación de trigo nacional; reglamentar su distribución y que se nombre una comisión técnica que inspeccione la fabricación de la harina.

### Declaraciones del excoronel Márquez

Un periódico publica unas declaraciones hechas por el excoronel Márquez a sus amigos.

En ellas niega su ingreso en el partido republicano, añadiendo que no autorizó a don Marcelino Domingo para decir tal cosa.

No piensa intervenir en la política.

### Cuestación pro-huérfanos de París.—Escándalo

Esta mañana unos radicales que efectuaban una cuestación en pro de los huérfanos de París, cuando recorrían las Ramblas algunos dieron gritos contra determinadas naciones.

Varios transeúntes protestaron, originándose fuertes discusiones que dieron motivo a carreras y sustos.

La policía disolvió la cuestación. El Gobernador señor Rothwos ha dicho que no concederá permiso para ningún acto parecido.

### Incendio

Un voraz incendio ha destruido por completo, en breves momentos, la fábrica de mantas de algodón de don Rafael Anglada establecida en la calle de Rosendo Arnús.

Se cree que ha originado el incendio una combustión espontánea del Algodón.

### En libertad

Han sido puestos hoy en libertad Tomás Bernadín y Mariano Conde detenidos como presuntos autores de la falsificación de las cartas de Bravo Portillo.

### BUXAREU

### Artículos para festejos

Faroles, vasos y flores luminosas, faroles artísticos, guirnaldas de papel, globos aerostáticos grotescos y de animales.

De vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2